

Document 3

LE MARCHE PETROLIER

Aussi bien les producteurs que les consommateurs de pétrole cherchent à assurer la stabilité des prix. Cependant, il y a divergence au niveau des mesures à entreprendre. Les Etats-Unis, premier consommateur mondial de pétrole, avec plus de 20 millions de barils par jour, ont demandé à l'OPEP de décider une augmentation de la production évoquant un «manque de volonté d'approvisionner le marché». De son côté, l'agence internationale de l'énergie (AIE), qui défend les intérêts des pays consommateurs, a appelé les pays producteurs à «réagir au prix élevé» du brut. Pour sa part, le ministre algérien de l'énergie et des mines, M. Chakib Khelil, a pointé du doigt les «spéculateurs» responsables en partie de la volatilité du marché pétrolier. Il incombe «aux pays consommateurs d'aider à juguler le problème» de la spéculation au niveau des marchés financiers.

M. Khelil président de l'OPEP a appelé à «voir loin» et préconise la voie du dialogue avec les pays producteurs pour assurer l'équilibre durable du marché pétrolier, avec la perspective d'un bond de la demande mondiale d'ici à 2030, dûe aux besoins grandissants de la Chine et de l'Inde, selon les estimations de l'AIE.

Globalement, les experts de l'OPEP qui ont pris la parole jusque-là ont affirmé que l'organisation a la capacité de répondre, à long terme, à la forte demande en pétrole dans le monde, eu égard à ses capacités de production et à ses importantes réserves.

Source : L'Economiste 2008

T.A.F

- 1 Préciser la typologie du marché pétrolier, en justifiant, selon :
 - a. l'objet
 - b. l'étendue géographique
 - c. le régime.
- 2 Relever du document les caractéristiques du marché pétrolier.
- 3 D'après le document et vos connaissances, quelles sont les causes de la hausse du prix sur le marché pétrolier ?
- 4 Le marché pétrolier vérifie-t-il la loi de l'offre et la loi de la demande ? Justifier.
- 5 Quels sont les effets de la hausse du prix du pétrole sur l'économie marocaine ?